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Professores se reúnem amanhã para
escolherem secretário de educação

Professores de Goi-
oerê estarão reunidos
nesta quarta-feira, às
17:30 horas, para pro-
moverem a votação que
escolherá o futuro titu-
lar da Pasta da Educa-
ção na administração do
prefeito eleito Betinho
Lima. A reunião está
agendada para acontecer
no Buffet D’Ângelo.

Dengue: fique atento
aos sintomas da
doença que pode

levar à morte
Transmitida pela pica-

da da fêmea do
mosquito Aedes aegypti, a
dengue é uma doença que
pode ser letal. Seus sinto-
mas são variados, como
febre alta, enxaqueca, dor
atrás dos olhos, dor no cor-
po e manchas avermelha-
das espalhadas pela pele.

Hemonúcleo reforça pedido de doação
de plasma a quem já contraiu Covid-19

O Hemonúcleo de Cam-
po Mourão está reforçando a
campanha para a doação de
plasma por parte de pessoas
recuperadas do coronavírus.
A campanha permite a
utilização de plasma como
procedimento experimental
no combate ao mesmo
coronavírus, causador da
Covid-19.

Rancho Alegre
recebe tubos para
implantação de

galerias pluviais
O município de Rancho

Alegre D’Oeste acaba de re-
ceber um carregamento de
tubos de concreto que serão
usados na implantação de
galerias pluviais na cidade. De
acordo com a prefeita Suely
Silva, que acompanhou a
chegada do material, os tubos
são para obras de controle
erosão na parte mais baixa da
cidade.

Jaracatiá: obras de reformas em creche
terão custo final de mais de R$ 470 mil

O município de Goioerê
está realizando obras de
reformas e ampliação da
Creche Santa Bárbara, do
distrito de Jaracatiá. De
acordo com a Secretaria de

Educação, com a amplia-
ção, a creche irá dobrar a
sua capacidade de atendi-
mento, passando de 40 para
80 crianças assistidas todos
os dias.

Inaugurada em
Goioerê a

Cirúrgica Acácia:
loja é

especializada em
produtos pós-

cirúrgico estético

Saúde inicia hoje
testes rápidos e
vacinação para

homens em Goioerê

Núcleo de Educação
promoveu reunião
com diretores e

secretários municipais
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Professores se reúnem amanhã para
escolherem secretário de educação

Professores de Goioerê
estarão reunidos nesta quarta-
feira, às 17:30 horas, para
promoverem a votação que
escolherá o futuro titular da
Pasta da Educação na
administração do prefeito eleito
Betinho Lima. A reunião está
agendada para acontecer no
Buffet D’Ângelo.

De acordo com o prefeito
eleito, a ideia é de fazer uma
espécie de assembleia onde os

educadores terão  a
oportunidade de elegerem o
secretário ou secretária de
Educação da sua
administração.

“Vamos fazer uma escolha
bem democrática,
oportunizando aos professores
escolherem aquele ou aquela
que representará a sua classe
na nossa administração e que
certamente organizará a
secretaria de acordo os desejos

dos professores e as
necessidades do município,
melhorando cada vez mais o
ensino aprendizagem das
nossas cr ianças”, afirma
Betinho.

Segundo o prefeito eleito, o
diálogo com os professores será
dos melhores na sua
administração. “Quero
prestigiar e valorizar os nossos
professores e vamos começar
dando a eles a oportunidade de

dizerem quem eles querem à
frente da Secretaria de
Educação”, citou.

Após a decisão, a pessoa
escolhida já começa a trabalhar.
“Nossa proposta, com essa
inovação, é termos o melhor
secretário ou secretária de
Educação da região Comcam,
com a responsabilidade de ter
sido indicado pelos próprios
professores da rede municipal
de ensino”, destaca Betinho.

O prefeito eleito  de
Goioerê, Betinho Lima, se
reuniu  na manhã desta
segunda-feira, com o
presidente da Câmara,
‘Tenente Martins’, para discutir
detalhes a cerca da cerimônia
de posse dos eleitos no dia 1º
de janeiro de 2021. Além de
Betinho, participaram da
reunião o vereador eleito
‘Kleber Paraiba’, Gerson de
Brito e Milton Ferreira Lima,
da Comissão de Transição.

Ficou acertado que o local
será na rua em frente a
Prefeitura, onde tendas serão
montadas para proteger os
convidados do sol. A escolha
do local ficou a critério do
prefeito eleito, que anunciou o
desejo de que a cerimônia
aconteça na rua, onde a
população  poderá
acompanhar.

“Fui eleito pelo povo de
Goioerê e quero que a
população tenha a
oportunidade de participar

Betinho se reúne com presidente da
Câmara e define cerimônia de posse

A reunião aconteceu no gabinete do presidente do Lesgislativo de Goioerê
deste momento”, disse
Betinho, lembrando que devido
à pandemia da Covid-19 a
solenidade deverá respeitar
distanciamento  e evitar
aglomeração.

A posse também será
transmitida ao vivo pelas redes

sociais para que a população
possa acompanhar de casa,
evitando assim um público
acima do que exige as normas
de enfrentamento da Covid.

A previsão inicial é de que
a cerimônia ocorra às 10 horas
do dia 1º e janeiro. Como existe

a possibilidade do governador
Ratinho Junior comparecer na
posse de Betinho Lima, o
horário será confirmado nos
próximos dias, quando será
também confirmada a
presença do governador em
Goioerê.

Betinho e o coordenador Gerson de Brito, com diretores do Observatório Social

O prefeito  eleito de
Goioerê, Betinho Lima,
recebeu nesta segunda-feira,
a visita do presidente do
Observatório Social de
Goioerê, Nevair Padovin. Foi
um encontro para parabenizá-
lo pela vitória nas eleições e
também para reafirmar o
compromisso com o Plano de
Transparência e Controle
Social assinado por Betinho
durante o período eleitoral.

Durante o encontro,
Betinho Lima fez questão de
enfatizar que sua administração
será transparente e que o

Prefeito eleito quer parceria
forte com Observatório Social

Observatório Social será um
grande parceiro para garantir
que os processos licitatórios
sejam os mais corretos.

“Preciso que nos ajudem
nesta fiscalização, pois não
podemos errar e o quanto
antes identificarmos as falhas
que vierem a ocorrer,
evitaremos problemas futuros”
– afirmou, abrindo as portas
da administração para que o
Observatório realize seu

trabalho
REUNIÃO COM

SECRETÁRIOS. Nevair
Padovin solicitou uma reunião
com os secretários municipais,
assim que tomarem posse,
para que possa expor o
trabalho do Observatório
Social em Goioerê. Betinho
Lima  parabenizou o trabalho
do Observatório e se
comprometeu em agendar a
reunião no início de sua gestão.

Novas concessões
A um ano para o fim

dos atuais contratos de
p ed ágio  do  An e l  d e
Integração as audiências
públicas para discussão
s ob r e a s  n o vas
concessões de rodovias
a in d a não  f o ram
realizadas.  Segundo o
secretár io  estadual de
Infraestru tura,  Sandro
Alex, a previsão  é que as
aud iên c ia s  p ú bl ica s
iniciem em janeiro  de
2021.”O  a t ra s o  f o i ,
primeiro, em virtude da
pandemia. Hoje ainda é
difícil, mas é diferente
daquele momento. Então,
a previsão é começar em
janeiro”, diz Sandro Alex.

Tecnologia e informação
S an to  Antô nio  d a

Platina ganha Centro de
D e s e n v o l v i m e n t o ,
Tecnologia e Inovação. O
Centro será inaugurado
na próxima sexta-feira,
dia 27, na Vila Ribeiro. A
ins t itu ição  s er á
r ef e rên cia  n o  No rte
Pioneiro, agregando valor
à cidade, a qual já é polo
comercial. Estima-se que
o  Centro de Inovação
trará novas oportunidades
e  emp r ego s pa r a a
p op u lação ,  além  d e
f om enta r  o
empreendedorismo e a
pesquisa.

Segundo turno
A duas candidatas que

disputam, no segundo
turno , a Prefeitura de
P on ta Gro s sa ,  e s tão
empatadas. A deputada
estad ual Mabel Canto
(PSC) e a educadora e
e x - v i c e - p r e f e i t a
P ro f es s or a  El izab eth

( PS D) têm ,
respectivamente, 43,6% e
43,1% das intenções de
voto , segundo sondagem
da Paraná Pesquisas. No
quesito rejeição , as duas
também estão empatadas:
Mabel 34,9%  e Elizabeth
35,9%. A pesquisa foi
registrada no TSE sob o
número PR-08980/2020.

Gov.br
Dois anos depois da

inauguração ,  o  Por tal
Gov.br ,  que reúne os
s er v iços  pú bl ico s
digitalizados do governo
federal, é usado por  62%
d os  in te r nau ta s
brasileiros.  Atualmente,
84 milhões de brasileiros
têm login cadastrado no
portal gov.br, a página
r eú n e 81 p or tai s  d e
governo e oferece 3.961
s er v iço s  p ú bl icos .
Segundo a Estratégia de
Governo Digital, a meta é
a lcança r  100% d e
digitalização dos serviços
públicos federais até o fim
de 2022.

P esquisadores
O site Web of Science

d iv u lgo u,  na  ú l t im a
semana,  um a list a de
“pesquisadores altamente
citados” de 2020. São,  ao
todo, 6.389 pesquisadores
de mais de 60 países.
Ent re es ses,  estão  19
b ras il e ir o s.  “É  um a
satisfação para qualquer
pesquisador ter seu árduo
trabalho reconhecido por
citações de colegas. Isso
quer dizer que muitos
c ient is ta s l er am  s eu s
trabalhos e reconheceram
a importância”, afirmou
Paulo  Artaxo ,  um dos
brasileiros nessa lista.

Enterprise
O Senador Álvaro Dias (Podemos) parabenizou a ação

da Polícia Federal ao realizar a maior operação da história
de combate à lavagem de dinheiro proveniente do tráfico
de drogas internacional. A Operação Enterprise mira em
uma organização criminosa especializada no envio de
cocaína para a Europa. “Uma apreensão histórica que
desbancou uma grande organização criminosa. Parabenizo
a todos esses guerreiros que contribuem para o combate à
lavagem de dinheiro e tráfico internacional”.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br


P03TERÇA-FEIRA, 24 DE NOVEMBRO DE 2020

Jaracatiá: obras de reformas em creche
terão custo final de mais de R$ 470 mil

O município de Goioerê
está realizando obras de
reformas e ampliação da
Creche Santa Bárbara, do
distrito de Jaracatiá. De acordo
com a Secretaria de Educação,
com a ampliação, a creche irá
dobrar a sua capacidade de
atendimento, passando de 40
para 80 crianças assistidas
todos os dias.

As obras, segundo a
secretária Aline Batista, foram
iniciadas ainda no mês de
setembro e a expectativa é a
de que a conclusão aconteça
no mês de abril do ano que
vem. Ela estima que os
investimentos passem de R$
470 mil.

Aline explica que além de
dobrar a capacidade de
atendimento, a creche terá
salas arejadas, pátio coberto,
banheiros novos, entre outras
melhorias. “Vai ficar um luxo,
garantindo mais conforto e Os serviços foram iniciados na semana passada: melhorias no setor de educação

comodidade às crianças e aos
monitores”, disse.

Ainda de acordo com a
secretária, a ampliação desta

Dengue: fique atento aos sintomas
da doença que pode levar à morte

Transmitida pela
picada da fêmea do
mosquito Aedes  aegypti,
a dengue é uma doença
que pode ser letal. Seus
sintomas são variados,
como febre alta ,
enxaqueca, dor atrás dos
olhos, dor no corpo e
manchas avermelhadas
espalhadas pela pele.

De acordo com
profissionais de saúde, a
fase febril da doença pode
durar entre três a cinco
dias e após esse período,
o paciente pode ser curado
ou passar para a forma
grave, apresentando dores
abdominais intensas e
contínuas, vômito
persistente, sangramentos
de mucosas (ouvido, nariz,
gengivas, entre outros) e
aumento do fígado.

Para que o tratamento
seja realizado de forma
adequada, é necessário
procurar auxílio médico
logo nas primeiras
manifestações da doença.
Além disso, a população
deve estar empenhada na
eliminação dos possíveis
focos do vetor.

Em Goioe rê,  uma
equipe da prefeitura tem
trabalhado todos os dias
na orientação e prevenção
à doença,  mas
infelizmente a falta de

Município já viveu epidemia da doença: todo cuidado ainda é pouco
conscientização tem sido
grande por  parte da
população.

Agentes de endemias
citam que ações simples
como manter as caixas
d’água bem vedadas;
verificar se não existe
água acumulada em
vasilhas no quintal;
sacolas e copinhos
plásticos,  além de
descartar lixos, entulhos
e pneus nos locais
adequados,  devem ser
realizadas semanalmente
para interromper o ciclo
de reprodução do inseto.

Dentro da programação
do chamado Novembro
Azul, a Secretaria de Saúde
de Goioerê inicia nesta terça-
feira, uma série de atividades
voltadas aos homens.

De acordo com as infor-
mações, serão oferecidos
testes rápidos de Hepatite B
e V, de HIV e de Sifiles,
além de vacinas (é
importante levar a carteiri-
nha, se houver).

Saúde inicia hoje testes rápidos e
vacinação para homens em Goioerê

Os testes precisam ser
agendados previamente e
serão realizados no Posto
de Saúde Central, Vila
Guaíra e Jardim Tropical.

No Posto de Saúde
Central, o atendimento
começa nesta terça-feira,
das 17 às 21 horas. Na Vila
Guaíra o atendimento será
sábado, das 9 às 16 horas e
na Vila Candeias, também
no sábado, das 9 às 16 horas. Entre as ações, aferição de pressão e testes rápidos

creche era uma necessidade
antiga da comunidade de
Jaracatiá e agora está sendo
atendida.
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Rancho Alegre recebe tubos para
implantação de galerias pluviais

O município de Rancho
Alegre D’Oeste acaba de
receber um carregamento
de tubos de concreto que
serão usados na

implantação de galerias
pluviais na cidade.

De acordo com a
prefeita Suely Silva, que
acompanhou a chegada do

material, os tubos são para
obras de controle erosão
na parte mais baixa da
cidade.

Ela está agradecendo ao

governo do estado, mas em
especial ao secretário
Márcio Nunes, do
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável, que muito se

esforçou para viabilizar a
liberação dos tubos.

A prefeita diz que
galerias são uma obra
importante, mas muito

pouco lembrada, pelo fato
de ser enterrada. “Através
das galerias a gente
melhora a qualidade de vida
da população “, disse.Tubos serão usados na implantação de galerias pluviais

A prefeita Sueli acompanha a chegada dos tubos ao município

Olho - Procura por cursos
EAD na Unicesumar cresceu
39% entre agosto e outubro:
graduações nas áreas da
saúde, engenharia e tecnologia
são as mais visadas

Um dos efeitos mais ime-
diatos que a pandemia do novo
coronavírus trouxe foi a trans-
formação digital em diversos
setores da economia. Com o
isolamento social, a tecnologia
foi a solução para dar conti-
nuidade às atividades do nosso
dia a dia. Essas mudanças
também aceleraram uma
tendência educacional que já
estava em crescimento no
Brasil: a educação a distância
(EAD). Segundo levantamen-
to realizado pela Unicesumar
– a quarta maior universidade
do país –, somente de agosto a
outubro deste ano, a instituição
registrou um aumento de 39%
em matrículas para cursos a
distância.

A pesquisa ainda mostra
que entre as graduações mais
procuradas estão os cursos
nas áreas de saúde e bem-
estar (85%), tecnologia (64%)
e engenharia (56%). “Isso re-
afirma a necessidade de mão
de obra especializada para se-
tores em franco crescimento
durante a pandemia e que,
mesmo após, continuarão a
ser demandadas, como é o
caso  das graduações
relacionadas à tecnologia –
setor fundamental para a con-
tinuidade dos negócios de mi-
lhares de empresas”, explica
a diretora de graduação da
EAD Unicesumar, Kátia Co-
elho.

De acordo com o último
censo do ensino superior do
Ministér io  da Educação
(MEC), o número de ingres-
santes em cursos a distância
superou o de graduações pre-
senciais. Ainda segundo a

Educação superior: cresce o número
de alunos na modalidade a distância

Cursos são oferecidos em Goioerê pela Unicesumar

A chefia do Núcleo Regi-
onal de Educação de Goioerê
– NRE – teve uma semana
de muitas atividades, com reu-
niões e encontros com
diretores das escolas estadu-
ais e secretários das redes
municipais de ensino.

Durante os encontros, o
professor Valdemir Mellero,
chefe do NRE, destacou a
importância da parceria que
o estado mantém com os mu-
nicípios, sempre visando a me-
lhoria do ensino aprendiza-
gem.

Mellero aproveitou os en-
contros para destacar que o
suporte pedagógico oferecido
pelas Tutoras do NRE estão
em constante alinhamento
com às escolas, a fim de
organizar a situação de notas
e presença dos alunos.

O chefe do NRE também
falou sobre o dia da entrega
do material impresso,
pontuando a importância do
bom atendimento aos pais e
alunos na entrega e
recebimento dos conteúdos.

MATRÍCULAS: - Com

Núcleo de Educação promoveu reunião
com diretores e secretários municipais

relação às matrículas para o
ano letivo de 2021, Mellero
convocou os secretários e
diretores a intensificarem a
campanha que será totalmen-
te on-line na plataforma área
do aluno.

FIM DE ANO: - Sobre o
final do ano letivo de 2020, a
coordenadora Vera Favini
pontuou aos diretores e se-
cretários, que o Calendário
Escolar define que as aulas
vão até dia 18 de dezembro,
sendo assim, deve-se cumprir
o período com a continuidade
das atividades inerentes às
aulas.

As reuniões com a chefia
do NRE foram realizadas em
grupos organizados por região.
Na terça-feira foram
atendidos os municípios de
Mariluz, Moreira Sales e
Quarto Centenár io. Na
quarta-feira foi a vez dos mu-
nicípios de Juranda, Ubiratã e
Goioerê e na quinta-feira a
equipe do NRE se deslocou
para os municípios de Janió-
polis e Boa Esperança e Ran-
cho Alegre D’Oeste.

As reuniões aconteceram na semana passada

Hope, consultoria especi-
alizada em educação, em
2021 o volume de estudantes
em cursos a distância no en-
sino superior privado deve
atingir 1,5 milhão contra 1
milhão no presencial.

Benefícios da EAD: A
Educação  a Distância
permitiu que milhares de
alunos continuassem seu ano
letivo sem interrupção ou
atraso de conteúdo. “Por trás
da educação a distância existe
todo um trabalho didático,
uma concepção pedagógica,
estrutura flexível, ferramen-
tas e tecnologias elaboradas
especificamente para as
necessidades de aprendiza-
do do aluno, sem a necessi-
dade de encontros presenci-
ais”, afirma Kátia.

Na EAD Unicesumar, por
exemplo, os estudantes contam
com tecnologias que simulam
práticas profissionais através de
realidade aumentada, jogos in-
terativos, livros digitais e até

vídeos em 360°.
Novos cursos: Para aten-

der esse crescimento nas ma-
trículas e demandas de mer-
cado, a Unicesumar lança 3
novos cursos a distância em
áreas que lideram a retomada
da economia no país. São
eles:, Gestão da Produção
Industrial, Geronto logia,

Ciências de Dados e Análise
de Comportamento.

Para mais informações e
inscrição: 0800 600 6360 /
inscricoes.unicesumar.edu.br
ou entre em contato com o
Polo de Goioerê e tire suas
dúvidas (44) 3522-4793 – (44)
99852-6060
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Inaugurada em Goioerê a Cirúrgica Acácia: loja é
especializada em produtos pós-cirúrgico estético

Uma novo espaço para
cuidar do  bem estar  da
população de Goioerê e
cidades vizinhas, fo i
inaugurado sábado. Trata-se
da Cirúrgica Acácia, empresa
é especializada na linha de
produtos para  maternidade e
pós-cirúrgico estético, como:
cadeiras de rodas e de banhos,
bengalas, andadores, cama-
hospitalar, macas, tipoias, botas
ortopédicas, entre outros.

A inauguração foi das mais
concorridas e contou com a
presença de várias
autoridades, como prefeitos,
vereadores, profissionais de
saúde, empresár ios e
representantes da ACIG –
Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê.

De acordo com o
empresár io  Emerson
Amâncio  de Mello , a
Cirúrgica Acácia vai facilitar
a v ida das pessoas,  em
especial daquelas que para
adquir ir esses produtos,
tinham que se deslocar para
outras cidades. “Vendo essa
necessidade e o sofrimento
das pessoas, decidimos trazer
estes produtos para o varejo e

deixá-los mais acessíveis”,
disse.

Ele explica que a loja

também oferece palmilhas
de silicone, aparelhos de
pre ssão ,  luvas  de

procedimentos, bandagem e
muitos outros produtos, além
de locação de cadeiras de

rod as,  b anho s,  camas
hospitalares e muletas.

Presente na inauguração,
o  presidente da ACIG,
Alexandre Cândido, disse que
a vinda da Cirúrgica Acácia
para Goioerê,  é prova
inequívoca de que a área da
saúde está crescendo no
município, tanto no setor
público  quanto  privado.
“Recentemente ganhamos
nossa UTI. Depois
inauguramos a nossa
tomografia e hoje ganhamos
uma loja especializadas em
produtos pós-cirúrgico
estético”, disse.

A Cirúrgica Acácia
também trabalha com
mater iais or topédicos,
colchões, meias medicinais,
modeladores pós cirurgicos,
pós par to  e produtos
esportivos. Também conta
com itens na linha de varejo,
como cateter, agulha, sondas
e frascos de alimentação
enteral, conseguindo assim
atender aquele paciente que
está sendo cuidado em casa.A fachada da loja que foi inaugurada no último sábado em Goioerê: materiais hospitalares e pós-cirúrgicos

Emerson e Jaqueline com as filhas e sua mãe
Jaqueline agradece a

todos os presentes
Emerso: gratidão à
 cidade de  GoioerêOs prefeitos Reinaldo e Ismael,

Betinho e a esposa Viviane com Emerson

Hemonúcleo reforça pedido de doação
de plasma a quem já contraiu Covid-19

O Hemo núc leo de
Cam po Mourão es tá
reforçando a campanha
para a doação de plasma
po r pa rte de p esso as
recup erad as do
coronavírus. A campanha
permite a utilização de
plasma como procedimento
experimental no combate ao
mesmo coronavíru s,
causador da Covid-19.

A intenção é conseguir
de 10 a 15 doações por
dia, em to das  as 23
unidades que formam a rede
do Hemepar no Estado. O
experimento consiste em
utiliza r o  plas ma
convalescente (parte líquida

do sangue) coletada dos
pacien tes que se
recuperaram da infecção
pela doença.

A técnica utiliza este
material para tratar pessoas
qu e tenham sido
contaminadas pelo vírus e
estejam no início  dos
sintomas, ainda no quadro
leve.

A injeção de plasma já
com os anticorpos de quem
se recuperou da infecção
permite a criação de uma
barreira protetora em quem
recebe o sangue. O objetivo
é evitar que a doença tenha
um agravamento e, em
muitos casos, a necessidade

de uma transferência para
unidade de terapia intensiva
(UTI). Os estud os
co meçaram  a s er
desenvolvido s pe lo
Hemepar em março.

Os doadores precisam
ter sido diagnosticados com
a doença por meio de
exames (sangue ou RT-
PC R) e  aguardar um
período de 45 dias depois
da recuperação antes da
doação para obtenção do
plasma. O prezo máximo é
de 180 dias após o fim da
infecção.

O sistema imunológico
da  p es so a qu e fo i
contaminada pelo vírus,

explicou a diretora-geral do
Hemepar, Liana Andrade
Labres de Souza, produz
pro teínas na corrente
sanguínea para combater a
doença – os chamados
anticorpos. Sendo assim,
após a recuperação do
paciente infectado, os
componentes sanguíneos
co m est es ant icorp os
podem ser coletados e
u tilizado s em  o ut ras
pessoas para auxiliar no
tratamento.

No Hemonúcleo de
Campo Mourão, a doação
deve ser agendada por meio
do telefone:  99878 3811
(WhatsApp)

Destaque nacional
A Docato, de Ponta

Grossa, foi considerada a
empresa mais atraente
pelos investidores que
par ticiparam da etapa
nacional do  programa
Capital Empreendedor, do
Sebrae. O Circuito  de
Investimento, fase final do
programa Capital
Empreendedor, promovido
pelo Sebrae Nacional, foi
realizado nos dias 17 e 18 de
novembro, de forma digital.
A Docato, empresa de
Ponta Grossa que tem como

proposta simplif icar  os
processos burocráticos para
empresas, ficou entre os três
destaques do ciclo 2020, como
a mais atraente no quesito
interesse dos investidores que
participaram do circuito. A
Ubots, de Porto Alegre, e a
Pluricell Biotech, de São
Paulo, completaram a trinca.

Maria-fumaça
O Litoral paranaense

ganhou uma nova atração
turística, que relembra a
história das ferrovias do
Estado. É o Trem Caiçara,

um trem de passageiros que
começou a circular na última
sexta-feira,  20 entre os
municípios de Antonina e
Morretes. O principal atrativo
do passeio é a Maria Fumaça
Mogul 11, que foi fabricada
em 1884 e é a mais antiga
locomotiva a vapor em
operação regular no Brasil. O
projeto, que ajuda a fomentar
o turismo na região, saiu do
papel após a formalização
entre o Governo do Estado e
a empresa Rumo Logística,
no  ano  passado, para a
revitalização  da ligação

férrea.  A Associação
Brasileira de Preservação
Ferroviária (ABPF), entidade
sem f ins lucrativos que
promove a conservação do
patr imônio h istór ico
ferroviário brasileiro, é a
responsável pela operação.

Derrocagem em
Paranaguá

A Portos do Paraná iniciou
a elaboração  do pro jeto
executivo para a remoção de
parte do complexo de rochas
conhecido como Pedra da
Palangana. A formação, que
fica submersa na região do
Porto de Paranaguá, está
localizada na área de manobra,
limitando a capacidade e o
tráfego dos navios na entrada
da baía.  O investimento
previsto para projeto e obra é
de cerca de R$ 23,28 milhões,

com recursos próprios da
empresa pública.
Tecnicamente chamada de
derrocagem, a obra é
aguardada há anos por toda a
comunidade portuária. A
expectativa é que em 12 meses
a pedra já não seja mais um
obstáculo para a navegação
no porto paranaense. Na obra
serão removidas seis porções
do maciço rochoso que
somam 22,3 mil metros
cúbicos.

Empresas abertas
Mesmo com o impacto da

pandemia de covid-19 na
economia, o número de novas
empresas abertas cresceu no
Paraná em 2020. Até outubro,
o saldo de aberturas na Junta
Comercial do Paraná foi de
136.379 novos
empreendimentos, resultado

31% maior que no mesmo
período do ano passado. O
saldo se refere à diferença
entre as novas constituições,
que se ampliaram com
relação a 2019, e as baixas
dos registros na Junta, que
foram menores neste ano.
Na prática, mais empresas
foram abertas e um menor
número  encerrou as
atividades em 2020.  O
número  to tal de novas
empresas até outubro foi
super ior  a todas as
constituições de 2019,
quando 193.157
empreendimentos foram
registrados no Estado. De
janeiro a outubro deste ano,
194.568 empresas foram
constituídas no Paraná,
contra 166.922 em igual
período do ano passado,
crescimento de 17%.
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Paraná tem saldo de 136 mil
em presas abertas até outubro

Mesmo com o impacto da
pandemia de Covid-19 na
economia, o número de novas
empresas abertas cresceu no
Estado em 2020. Até outubro,
o saldo de aberturas na Junta
Comercial do Paraná foi de
136.379 novos
empreendimentos, resultado
31% maior que no mesmo
período do ano passado. O
saldo se refere à diferença
entre as novas constituições,
que se ampliaram com relação
a 2019, e as baixas dos registros
na Junta, que foram menores
neste ano.

Na prática, mais empresas
foram abertas e um menor
número encerrou as atividades
em 2020. O número total de
novas empresas até outubro
fo i superior  a todas as
constituições de 2019, quando
193.157 empreendimentos
foram registrados no Estado.
De janeiro a outubro deste ano,
194.568 empresas foram
constituídas no Paraná, contra
166.922 em igual período do
ano passado, crescimento de
17%.

Os CNPJs encerrados
chegaram a 58.189 nos dez
primeiros meses, enquanto no
ano passado foram 62.879,
uma diferença de 8%. O
crescimento aconteceu em
todos os meses do ano, com
exceção de abril, que teve
uma queda 13% com relação
ao mesmo mês de 2019. A
maior variação foi em janeiro,
com aumento de 58% no
número de novos
empreendimentos.

Mesmo com o resultado

Resultado foi 31% maior que no mesmo período do ano passado. De janeiro a
outubro deste ano, 194.568 empresas foram registradas na Junta Comercial do Paraná

positivo, a diferença com o
ano anterior foi pequena no
período mais crítico  da
pandemia, com crescimento de
3% em maio e 9% em junho e
julho. Em agosto, o salto passou
a ser maior, um aumento de
18%, e o crescimento se
consolidou em setembro, com
ampliação de 23% na abertura
de empresas. O mês, inclusive,
teve o  segundo melhor
desempenho do ano, com

22.079 constituições, atrás de
janeiro , quando 22.169
empresas foram abertas. As
baixas, en tretan to ,
aumentaram nos últimos três
meses, mas o resultado geral
ainda é inferior ao ano passado.

RECUPERAÇÃO –
Para o governador Carlos
Massa Ratinho Junior, o
Paraná vem se recuperando
aos poucos da crise causada

pela pandemia. “Um reflexo
dessa retomada está no
número de pessoas que estão
empreendendo atualmente. Da
parte do Estado, cabe dar a
garantia, a segurança jurídica
e facilitar esse processo, para
que haja menos burocracia para
quem busca constituir uma
empresa”, afirma

Ele lembrou que diversos
indicativos positivos ratificam
a retomada. A produção

industrial paranaense foi a que
mais cresceu entre agosto e
setembro no País, um avanço
de 7,7%, de acordo com o
Instituto Brasileiro  de
Geografia e Estatística
(IBGE). Crescimento também
observado pelo IBGE em
outros setores, com o
comércio, que vem há cinco
meses em alta, e o de serviços,
que teve variação positiva de
2,6% em setembro, terceira

alta consecutiva.
Além disso , o Paraná

também fechou quatro meses
consecutivos de saldo positivo
na criação de empregos com
carteira assinada.

De acordo com o
levantamento do Cadastro
Geral de Empregados e
Desempregados (Caged),
ligado ao Ministér io  da
Economia, o Estado abriu
19.732 novos postos de
trabalho naquele mês.

O presidente da Junta
Comercial do Paraná, Marcos
Rigoni, também destaca que a
facilidade para formalizar um
novo negócio no órgão reflete
nesse resultado. Desde a
cr iação do  programa
Descomplica, que
desburocratiza os processos
de abertura, alteração e baixa
de empresas, em somente 15
minutos é possível sair com o
CNPJ e o contrato em mãos
da Junta Comercial.

“Há um movimento
nacional, em que muitas
pessoas que perderam seu
emprego na pandemia
resolveram não ficar paradas
e buscaram abr ir  seus
negócios. Mas há também uma
confiança em empreender no
Paraná,  por  causa da
facilidade e agilidade para
constituir uma nova empresa”,
diz Rigoni. “Tenho contato
diário com contadores do
Paraná inteiro e eles afirmam
que há confiança na política do
governo de d iminuir a
burocracia, que traz facilidades
aos empreendedores”,
salienta.
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